

que recib... Principio... Año... favor... m. n.

El presente número nos despedir... de nuestros lectores, hasta que... fiestas cívicas que como pa... fiestas puesto a la incante faja de... trabajo, se acostumbró celebrar cada... Año, en igualdad y fraternal expa... de regocijo.

Algunos han creído que las fiestas... que en principio hoy no debían tener... en atención a los serios deas... Montes ocasionados por el último tem... inglar; pero debe tenerse en cuenta, en... rimer lugar, que los preparativos pa... a ellas estaban hechos con anticipa... y que de todos modos era imposi... de haber salido; que el comercio di... diez mil... contribución para dichas fiestas, y... blemente no se conformaría con... de 25... de dejarnos de verficarse por un sen... en lo... mentalimo, quizá digido de alabanza... pero prácticamente nada productivo... como elemento de evolución financia... y segundo lugar, dice el refrán que... al tiempo buena cara, y su realidad... no se remediará nada con echarnos a... gemir sobre las ruinas que nos dejaron... elementos desencadenados, y más... bien es de pedirnos vides en el cora... cabeza y prepararse, el ánimo fuer... en el corazón y la alegría en el ros...

La Vanguardia

entre las personalidades dirigentes de la agrupación jimenista. A nuestros patri... los de desinterés de desinterés. A d... se ha respondido diciéndonos verbal... que hacemos más mal que bien en el partido y acordándose por... escrito, con fútiles pretextos abogadi... la participación en los trabajos del programa que antes nos hemos an... encompesa a nuestro local y vigoroso... esfuerzo. Esto después de haberse... nosotros invitado a colaborar para p... a concurrir a la gran asamblea de la juventud que nos otorgó luego sus p... no obstante, que nuestras ideas y... a sueltas luchas se han concu... puesto que ellas han sido sustentadas... a la vez y ante las miradas de toda la nación. No parece ser, pues, nuestra... calidad de liberales batalladores lo que ha llevado el disgusto a los ánimos de los políticos en cuya mano está la dirección del movimiento jimenista, y cabe racionalmente suponer que fueron nuestros empeños de autonomía y de desinterés los que hicieron retroceder a algunos por miedo a los contrarios.

Debenos, por lo tanto, alejarnos... conservando en adelante nuestra libertad de acción. Quienes han intervenido en esa negativa, no han sabido ponerse por encima de los intereses personales y mirar en su conjunto la campaña política en su total desarrollo a fin de localizar en las justas proposiciones del pasajero incidente de nuestra incorporación al partido. Si efectivamente, después de invitarnos a sus labores han sentido el temor de que nuestras ideas como vendedrarios han sido bastantes dos artículos de periódico y las murmuraciones de unos cuantos políticos, ¿por qué no es posible dar crédito al amor acentuado de que el Obispo de la Diócesis contribuye con sus consejos y con su exigencia a la obra del movimiento. Con sus negativas nos han dejado ver así mismo su debilidad y su timidez en el momento de los votos, y además, no únicamente por las cosas que realizan, sino también por el número de las que tienen.

Medalla ofrecida por 'La Información'

FOTOGRAFIA DE LA MEDALLA DE ORO, GRABADA POR EL SEÑOR RAMÓN ORTIZ, CON QUE LA INFORMACION PREMIA AL VENCEDOR EN LA CARRERA DE 100 YARDAS, QUE SE CELEBRARÁ HOY EN LA SABANA

El gravado en metal es uno de los trabajos artísticos más difíciles y meritorios que puede reclamar condiciones muy especiales: pulso exactísimo, gusto refinado y un sentimiento estético de primer orden. Colmar la superficie de una medalla sin resacas y con arte es tarea que sólo un artista como don Ramón Ortiz, puede llenar satisfactoriamente.

Reproducimos con especial complacencia la medalla que 'La Información' obsequiará al vencedor en la carrera de cinco yardas en el próximo torneo deportivo y que ha salido de las manos del mencionado artista. Como reliquia artística no tiene precio.

Nosotros, pues, indirectamente nos felicitamos de poder ofrecer un obsequio de valor efectivo.

Niños ahogados

Limón, 20 (cable de Limón). El río Chirripó arrastró dos niños que perecieron ahogados.

Aseserías

en el Ferrrocarril de Costa Rica

Persona que está bien informada, de los callos hechos por los Ingenieros de la Ferrrocarril de Costa Rica, de las pérdidas ocasionadas en las líneas de aquella empresa por el último temporal, nos informa que éstas ascienden a la enorme suma de los millones de dólares ó sea más de cuatro millones de colones.

Vida europea

Pallavicini y Kiamil

Constantinopla, 21.—Pallavicini informó a Kiamil Pachá que Austria autorizó rehusa pagar cualquiera compensación por la anexión, excepto las concesiones comerciales.

Kiamil rehusó el arreglo é insiste en que urge una renouación pecuniaria.

Turquia la tierra

Roma, 21.—Entre informaciones las comunicaciones telegráficas y telefónicas en Calabria y Sicilia á causa de los temblores ocurridos. Los habitantes de Casteo y Mollis abandonaron los campos y parques. Hay muchas casas y varias iglesias cuarteadas en Cerrato. Olivi, San Vito, Puzos, San Cosmeta y Tropea. No hay víctimas. Las tropas demolerán varios edificios que amenazan ruina. En Sto. Spirito hay 60 heridos.

en muchos lugares se sublevaron los campesinos por sus malas condiciones. Las provincias más dañadas son: Cotacora, Cosena, Reggi y Messina. Se teme que haya sido completamente arruinado San Onofre.

Puzo sufrió considerablemente. Se cree que el derruido del castillo de Puzo, el terremoto sitió en Demodolici y Mocaleri.

Combate fantástico

Viena, 20.—Gran excitación ha producido la noticia exagerada de que hubo un combate entre Serbia y Austria en la aldea bosniaca Zeltine. Resulta que el 23 de diciembre los serbios atacaron a Austria, sobre una patrulla austríaca que á vez usó fuego y mató varios serbios.

La peste avanza

Peterburgo, 29.—Se precavator 18 cascos de cólera, cinco de las cuales treraron con la muerte.

los puntos que podemos utilizar y cualquier otro que se permita cualquier gente al Este debido á la imposibilidad para proveer alimento. Espero llegar á mi patria en el mes de mayo. Me gustaría pronto como se hayan hecho arreglos para el paso de provisiones seguras con rumbo Este. Mr. Schmitt, Superintendente de puertos, está listo para colocar cables sobre los ríos Pacure y Rencentaz inmediatamente que se haya concluido el contrato. Me gustaría especialmente que informara la anterior declaración de principios.

Nota amarilla

Vapor apresado

Hong Kong, 29.—Dos cruceros se capturaron el vapor inglés 'Taco' que se acordó de ser el autor del hundimiento de un juncos que llevó a bordo una compañía teatral, la C perdió muchos miembros.

Gran concurrencia

hoy hoy en los remates de puentes de taquilla y licores en el distrito de San José. El primer subasta \$750 por trimestre. ¡Magnífico! Nuestro Municipio ha dado una muestra de su interés por el progreso, especialmente por las intriguillas de los comerciantes y no ceder en cuanto al rebajo de la subasta.

La actitud de nuestro Ayuntamiento es más valiente y decida y el éxito más brillante ha coronado sus trabajos. Felicitamos a los Municipios especialmente al Regidor Aguilar, á quien se debe este paso en el por el aumento de las rentas municipales.—Corresponsal

Notas y Noticias

Levo Abogado

En los primeros días del presente año presentará examen para obtener el título de Licenciado en Leyes, el exabogado don Napoléon Sanabria.

A la y baja

Fue aceptada la renuncia que del cargo de Secretario de la Comandancia de la Segunda Sección de Policía puso el Capitán don Juan Bautista Rojas y se nombró para reponerlo a don Mauro Alvarez, empleado del Ministerio de la Guerra.

Por Panamá

M. Hillechot regresará á San José por Panamá y Pantaneras. Así lo avisó este caballero de Limón. Con él vendrán muchos pasajeros que se dirigen al interior, detenidos en aquel punto por la catástrofe ocurrida en la línea.

Corrida tauroma

Para el 6 de enero próximo se prepara una corrida de toros, de los aficionados José María Fontana y de nuestra culta sociedad la Presidencía.

Cura la Tos, el Dolor de Garganta, etc.

Bronquitis — Depresión de Pecho —

De venta en todas las Boticas y en la Botica

Otros acorazados en el mar
500 dollars para usted! Sólo como reclamo y sólo durante el tiempo que falta para concluir el año (15 días) venderé a precios de costo los magníficos

Vestidos ingleses para niños que he recibido recientemente.
 Obsequiaré con un cheque de **500 dollars** a la persona que consiga en cualquier otro almacén de la ciudad, vestidos lavables de tan buena clase de género, colores firmes y tan baratos como los que ofrezco hoy en baratillo.
ENRIQUE RAWSON -- Frente al Banco Anglo --

Imperial Hotel
 GRANDES COMIDAS-CONCIERTOS
 Jueves 31 de diciembre, viernes 1.º, sábado 2 y domingo 3 de enero
 EXCELENTE COCINA Y BUENA MUSICA

Banco Mercantil de Costa Rica
 La Junta Directiva de este Banco, en su sesión celebrada el día 10 de diciembre de 1908, acordó: Pagar a los señores accionistas un dividendo por el trimestre del 10 de octubre al 31 de diciembre de 1908, a razón de 12 ag. y no pagar el siguiente dividendo sino al final de los seis meses siguientes.
 De la emisión de \$ 250,000.00 que fue ofrecida quedan aun por vender \$ 125,000.00 en acciones del Banco y puede el público suscribirse en sus oficinas al precio de \$ 100.00 cada una.
 Toda persona que desee información mencionada será hecho efectivo el día 7 de enero de 1909 en adelante.—24—10 v.

Tribunales
 Sentencia aprobada
 En causa seguida contra Tito Bolaños Salas por lesiones a Benjamín Barquera Zamora, rendida a la Sala 2ª en consulta de la sentencia condenatoria dictada por el Juez del Crimen de Heredia, se falló aprobando la sentencia consultada.
 Se rebaja la pena
 En causa seguida contra Jesús Barrantes y Antonio Torres Cambornero por el delito de hurto en perjuicio de Rafael Morales Gutiérrez, rendida a la Sala 2ª en aplicación de la sentencia condenatoria, dictada por el Juez del Crimen de Heredia, se falló rebajando la pena en cuanto a Torres. En cuanto a Barrantes no milita en su contra la agravante en razón de que el delito anterior fue cometido hace más de 10 años. Se rebaja la pena a 2 años de presidio en su mismo grado.

Feria de ganado
 Ayer llegaron de los pueblos algunos ejemplares de la raza vacuna que han de exhibirse en la feria de ganado, que organiza la Sociedad Nacional Agrícola.
 En motivo de la catástrofe ocurrida en el pueblo de San Vito, en el día de hoy, los ganaderos se esperaban en alguna plaza del Floral del Atlántico.
 No se realizará la feria, su famosa vaca que produce cuarenta litros de leche diarios.
 Ayer mañana estuvimos a ver el ejemplo de vacas gordas que presentaron en la feria de ganado, pero como habíamos ido, en animal alguno, gordas tal, seguro que ejemplo sería, venía.

Artículos que han bajado de precio
 Ayer subieron cegón en el mercado de esta plaza: el azúcar a 12.50, el café a 3.00, arroz a 6.00, sal a 1.50, leche condensada a 2.50, papas a 8.00, cañón a 3.00, cerdos a 4.00, papas a 1.50 y otros muchos artículos de primera necesidad.

AVISOS DEL DIA

D.ºN MAUVEL ARAGÓN avisa que durante su ausencia del país queda encargado de sus asuntos su hijo don Alberto Aragón, San José, 28 de diciembre de 1908.—29

Café de concha.—1.ª clase.—Precio corriente. Envío libre de porte. RAFAEL HINE.

S.º ALQUILA una buena casa, elegantemente amueblada. Informes, en el Imperial Hotel.

DICIEMBRE
 3 **Cronica**
 JUEVES
 Su Silvestre I. Sapo y confesores, sanas confesiones, sanas confesiones y sanas confesiones.

Ferrocarril de Costa Rica.—Para mayor comodidad del público de provincia que desea asistir a las fiestas de la feria de la capital, se ha dispuesto el siguiente servicio extraordinario de trenes:
 Día 31 de diciembre, 19, 2 y 3 de enero.

De Alajuela a San José, sale a las 6 y 10 p. m. de Cartago a San José, a las 7 y 15 p. m. de San José a Alajuela, sale a las 11 p. m.; de San José a Cartago, sale a las 11 p. m.; de San José a Cartago, sale a las 11 p. m.; de San José a Cartago, sale a las 11 p. m.; de San José a Cartago, sale a las 11 p. m.

Ferrocarril de Costa Rica.—Hasta segundo aviso, quedan suprimidos los trenes locales números 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Cronica roja
 Nuestros corresponsales en provincias nos informan de algunos hechos de sangre ocurridos en sus respectivas localidades.
 En Infarrillo, Juan Vilas, el peón Casiano Moreira hirrió, con una navaja, a Leopoldo Guzmán, su compañero de trabajo. Y todo por una broma que el segundo dijo al primero.
 En el Cascajal, Rosendo Panigua Comer, se había enamorado de una muchacha de su misma familia. Rosendo cometió el delito impulsado por los celos.
 A las 12 de la noche un disparo en el amor de una bella campesina Pedro Masís y Antonio Madrigal. Resultó herido el último. El hecho ocurrió en San Ignacio.

Tres jóvenes se reciben de Farmacéuticos
 Como ya habíamos anunciado en este diario, los exámenes previos a la incorporación al Colegio de Farmacéuticos de los señores don Alonso Pérez, don Carlos M. Salazar y don Juan B. Flores, ayer se efectuaron. Las pruebas rendidas por los nuevos farmacéuticos estuvieron admirables, dada la práctica y conocimientos de los examinados.
 Al término de la noche se efectuó el solemnizado de incorporación, en donde los jóvenes farmacéuticos—ante la Junta Directiva—juraron cumplir fielmente el elevado cargo a que han sido alevados.
 El Colegio de Farmacéuticos cuenta hoy a mejor dicho, aumenta su número—con tres talancas que sin duda darán un empuje a tan importante Facultad.
 Nosotros, por nuestra parte, felicitamos a los nuevos licenciados.

El presidente festejado en todas partes
El Nuncio en Nicaragua

Managua, 30.—Regreso del Corón el Presidente de la República. En las poblaciones de tránsito fue objeto de grandes manifestaciones de simpatía. El recibimiento del Delegado Apostólico, Monsiñor Cagliero, estuvo espléndido.
 —La sociedad de León obsequiará cada año con un baile al doctor don Juan B. Sacasa.
 —El Nuncio bautizó ayer, en León, Uruguay, los esposos De la Cruz y Sacasa. Fueron padrinos del infante, el señor Presidente de la República y su señora esposa.—Cortés Zúñiga

De las tierras del Sur
Nuevo armamento Sucedo desgraciado

Buenos Aires, 29.—Se publicó un decreto que expone que los enanos practicados con los cañones Krupp y Schiott, han sido rechazados por su existencia de ambos; pero que con objeto de combatir su antigüedad del armamento, se acordó haber acordado comprar cañones Krupp, ligeramente modificados.
 El tratado de arbitraje italiano-argentino, firmado el día 10 de mayo por delegados de la conferencia, ha dado lugar a una controversia entre ambos países.
 La legación italiana se quejó de la tardanza en ratificar el tratado, que aun no ha sido aprobado por el Congreso. El gobierno contestó: se necesita hacerle algunas modificaciones, aconsejadas por el Fiscal General. Se asegura que Italia piensa retirar la legación.
 Apocó la luz eléctrica incendió el teatro de la ciudad, en Santa Bárbara, durante una representación.
 Sufriría serias quemaduras que le producirían la muerte.

Labriegos y marinos

10 de Janeiro, 29.—Hubo un choque cerca de Santos entre labriegos y marinos del crucero alemán *Bremen*. Fueron heridos trece marinos; uno mortalmente.
 Las autoridades rebasaron el reclamo del Comandante del *Bremen*. Alega que los marinos provocaron el conflicto. La intervención diplomática es probable.

España a la India
Sucesos varios

Barcelona, 29.—Durante el mitin de los ratones, se dirigieron durísimos ataques a Osorio.
 Las nueve cuestas montañas ha subido a caballo el Veleró «Yita» lucha con grandes olas para salir al puerto; un remolcador auxiliar.
Allá como aquí
 Bilbao, 30.—Lleuve fuertemente; corrió viento huracanado.
 El río presenta un aspecto imponente; las calles están convertidas en torrentes.
 Sencada está inundada. Una cantidad enorme de agua descendió desde las montañas. Los ríos se abren paso entre los vecinos; acudieron los bomberos y encausaron la corriente por medio de tablonnes.
 El edificio del Ayuntamiento está rodeado de agua. Están inundados los saleres de *El Zolán* y suspendida la publicación de éste.
 Los trenes no corren.

Jacobs Candy
The King of Candy
La Europa

Cartas amorosas.—Uno de nuestros repetidos lectores envía una carta amorosa, que por lo curiosa y debiéramos publicar; pero si no dejáramos en blanco el paragrafo que dice: «Yo soy un dulce para mí, y te encargó los traigas de «La Europa», que según dice por acá, son los más sabrosos y mejores».
Las Lomas se desolpian.—Las noticias acerca del temporal en la zona de la Loma, nos tiene muy preocupados. Los pasajeros tienen que trasladar constantemente, y en estos hechos corren sus vidas, por lo que tienen que volverse y comprarlos desde «Sabatino», porque son los que más aguantan y se resisten.

Comodidad para las fiestas

Para dar comodidad a las personas que quieren ir a las fiestas y ver los deciles de las corridas de toros, el señor don Rafael Hine ha obtenido de la Comisión de Fiestas, permiso para que en las fiestas de la ciudad, se lea en la plaza del Edificio Metalico.
 Cada asiento cuesta cincuenta centesimos.
 El derecho al asiento se vea que si alquilado se le vea, lo podrá comprar a 10 centesimos.
 A las personas que tomen no se les hará un descuento.
 El servicio de las sillas se hará en secciones de 50 sillas cada una, esta cantidad podrá ser de 10 personas que ocupará cada una de los lados y primer Oeste a Este.
 El servicio de las sillas se hará que quien quiera abonarse elijan que desean.
 El abonado quedará abastecido desde las 6 de la mañana hasta el día de las fiestas en la Ghiesla, cantina de don Jacinto Rengifo, frente a la casa de don Rafael Hine.
 NOTA.—Quedan sin entrar palcos delanteros en el tablado del mismo señor Hine, que es el segundo tablado frente a la plaza del Edificio Metalico.
Precio económico

Ceaso de Castro
Reace la paz

Haya, 29.—El Ministro de Relaciones declaró concluido el conflicto diplomático que existía entre Venezuela y Holanda. Se esperan con ansiedad las propuestas de Gómez, para arreglar definitivamente el asunto.
CONFETTI
Solo por mayor. Precio increíble, en "La Alhambra."
Rhum Quina del Dr. Germain
 Quina, la caspa y evita la caída del cabello.
 Se vende a un colón el frasco en la Peluquería Española y Botica Oriental.

Rojeroia Suiza
de A. Chapatte

Acaban de llegar las mercaderías propias para regalos de Año Nuevo. Surtido variado en joyas de todas clases de oro, plata, cuchucheras de buenas clases alhajas con piedras finas etc. etc.
 Precios baratos.
DESPUES DE LAS FIESTAS
 y como consecuencia de las noches pasadas a la intemperie, tragos y demás excesos, vienen los catarros, toses y bronquitis, que si no acaban pronto, provee desde ahora de uno de los frascos del legítimo *DE TERPIL*, que es un valor seguro contra esta clase de enfermedades.
Para las fiestas
 En El Siglo Nuevo grandes rebajas en Sombas y Fajas
 Sobretodos Sombas adornados para señoras Pañuelos de Relojeros Cintás A. HERRERO & Cº

Para que al día
El baile dado a la Juventud

Por motivos que no es del caso exponer aquí, la juventud de Alajuela improvisó un baile para el día 27 del corriente, con motivo de las fiestas de esa, a pesar de haberse anunciado para ese mismo día otra fiesta municipal de igual importancia.
 La idea, nacida de un desire infundado de los jóvenes alajuelenses, tuvo en la sociedad una acogida más que favorable, lo que les dio lugar a prepararse en relación con un baile improvisado y de confianza.
 Buena prueba de ello es que, cuando se acabó de las fiestas de esa, se dio cita en los salones del Centro Social, para una noche de arrechí, en la que la juventud obsequiante, que pudo relievse el honoroso concepto que ocupa en el mundo.
 Por eso, el sarao fue lucido y espléndido.

SAN JOSE, COSTA RICA -- Establecida en el año 1876
Dr. J. J. Arguieria, Farmacia, Perfumeria
 FABRICA DESIROPES Y AGUAS GASEOSAS
 Especialidades - DESPACHO DE RECIBOS

